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Conseil départemental des jeunes  
Un séminaire de travail riche d’échanges à Vallon Pont d’Arc 
 
1er décembre 2023 
  
 
Après avoir lancé la rencontre sportive et culturelle « Ardèche’O Jeux » à l’occasion du cross des 
collèges le 22 novembre dernier aux côtés de Christian Féroussier, vice-président en charge des 
sports, de la culture, de la vie associative et de l’attractivité du territoire, les élus du Conseil 
départemental des jeunes, présidé par Ingrid Richioud, vice-présidente en charge de l’éducation 
et de la jeunesse, se sont réunis le vendredi 24 et le samedi 25 novembre au CREPS de Vallon 
Pont d’Arc pour un séminaire de travail.  
Les 48 collégiens présents, accompagnés des animateurs de la Fédération ardéchoise des 
centres sociaux et des équipes des services Culture Jeunesse et Education du Département, se 
sont attelés à peaufiner leur programme d’action de la deuxième année de leur mandat. 
 

Les jeunes avaient retenu trois thématiques 
principales : l’écologie et la question de l’eau, la 
précarité menstruelle, la lutte contre le 
harcèlement scolaire et les discriminations. 
Chaque groupe a pu échanger avec divers 
professionnels qui tous interviennent sur ces sujets 
dans le cadre de leurs missions : psychologue, 
infirmière scolaire, gendarmes de la Maison de 
protection des familles, directrice adjointe du 
CIDFF, sage-femme, infirmière scolaire, conseillère 
principale d’éducation, animateurs de l’association 

Bardane, de l’union bi-départementale des MJC et du Syndicat des Gorges de l’Ardèche, 
coordinateurs jeunesse membres du réseau des Promeneurs du Net, agents des services 
départementaux en charge de l’environnement. 
  
Et c’est sur le terrain, à partir de l’observation le long de l’Ardèche, que ces échanges se sont 
déroulés pour le groupe impliqué sur l’écologie et la ressource en eau. A noter que le groupe en 
charge de réfléchir à la précarité menstruelle était composé d’autant de filles que garçons, qui 
ont échangé entre eux avec aisance et sans tabou. Sur leur préconisation, des distributeurs de 
protections hygiéniques gratuites seront progressivement mis en place dans chaque collège de 
l’Ardèche. 
 
Forts de ces échanges particulièrement riches, les jeunes ont alors formalisé les termes de leurs 
plaidoyers pour chacune des trois thématiques qu’ils ont présentées à Christian Féroussier, 



 
Mathieu Salel, vice-président en charge de l’agriculture, l’environnement et du tourisme, venus 
tous deux les rencontrer, et bien sûr d’Ingrid Richioud, présente durant toute la durée du 
séminaire. Les trois élus, attentifs et impressionnés par la maturité des interventions des jeunes 
ont réagi favorablement et fait le lien avec les préoccupations de l’exécutif, dont la cause 
départementale de la lutte contre les violences faites aux femmes et la politique 
départementale définie à la suite des assises de l’eau. 
 
Le lendemain, les jeunes ont rencontré des professionnels ardéchois de différents médias qui, 
chacun, leur ont présenté leur métier et la façon dont leur technique pouvait véhiculer un 
message : par de la BD, avec l’auteur ardéchois Arnü West, le podcast, avec Quentin Bej du 
studio mobile de Fréquence 7, la vidéo avec Sylvain Biarrat et Auxane Neute du Mediapop de 
Rézonance (Aubenas) et l’affiche avec le graphiste Cobie.  
Après un débat contradictoire au sein de chaque groupe, les jeunes ont décidé de recourir à la 
BD et à l’affiche pour le plaidoyer sur l’eau et l’écologie et celui sur le harcèlement, à l’affiche et 
à la radio sur la précarité menstruelle. Les supports seront réalisés par les jeunes pour être 
diffusés au printemps 2024. 
 
Par ailleurs, les jeunes ont partagé avec Ingrid Richioud une séance créative autour de l’accueil 
au collège des élèves de 6e. Les idées ont fusé et gageons qu’une partie d’entre elles sera mise 
en œuvre dès la rentrée prochaine.  
Le séminaire a pris joyeusement fin par un grand ramassage des déchets le long de l’Ardèche 
avec l’association Connexions et la réalisation d’une œuvre d’art à partir de déchets recyclés, 
avec le duo de plasticiens Gisèle Jaquemet et Christophe Gonnet. 
 
Les élus du CDJ se retrouveront à l’Hôtel du Département le 16 janvier pour poursuivre le travail 
engagé.  
 
 


